
      Мягкий знак 
        на конце и 
      в середине

       числительных
(К уроку русского языка 
           в 6 классе)



Цели урока:
1. Познакомиться с условиями правописания
   мягкого знака на конце и в середине числи-
   тельных, с графическим обозначением ор-
   фограммы;
2. Отрабатывать навык грамотного письма.



Ь после шипящих
п и ш у:

• в глаголах: стеречь, ешь, войдешь;
• в существительных 3-его склонения: мышь;

                               

• в существительных 1-ого и 2-ого склонения:
  плащ, дач;

• в кратких прилагательных: могуч;
• в буквосочетаниях 
                   чк   почка              нч   кончик
                   чн   срочно            нщ  женщина
                   чт   мачта               рщ  спорщик
                   щн  мощный
                                                                      

н е   п и ш у: 
  =-   = -          =-
                                                               =-

      =     =
                           =

    ==                      ==      
      ==                     ==
    ==                         ==
     ==





на конце

5-20, 30Ь
пять

шестнадцать
двадцать
тридцать

Правописание Ь в именах 
числительных

   в середине

50-Ь-80
500-Ь-900

пятьдесят
восемьсот



подсказка
только для числительных
          в Им. п. и В.п.

На конце Ь –                  Нет Ь на конце-    
  в середине                       пиши 
    не пиши.                    в середине.



Реши пример
57 + 28 = ?

Пятьдесят -

8
5

 семь -  плюс двадцать- восемь-   -
   получится  восемьдесят  - пять.  -



     Записать словами числительные, графи-
чески обозначить орфограмму. 

   Немного  статистики 
     На 500 знаменательных слов у А.И. Куприна
 приходится 77 глаголов, у А.С. Пушкина – 110, у
 А.П. Чехова – 127.
      В прозе К. Симонова на 500 слов приходится
 170 существительных, 49 прилагательных, 73 мес-
 тоимения, 111 глаголов, у М. Шолохова - 216 су-
                 ществительных, 77 прилагательных, 39  
                 местоимений, 72 глагола.                                                                                      



            Пятьсот, семьдесят семь,
  сто десять, сто двадцать семь,
  сто семьдесят, сорок девять,      
  семьдесят три, сто одиннадцать,
  двести шестнадцать, семьдесят 
             семь, тридцать девять, семь-
          десят два. 

       -          -            -       
             -                -     - 
         -                       -   

      -                                 -          
                         -      - 

    -           -        -      -



§ 69 – правила; упр.401. 


